

EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES.

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, I.

Centro Fotográfico Villar

En vista de la numerosa clientela que cuenta este antiguo y acreditado establecimiento, y con objeto de servir al público con prontitud y esmero, ha contratado a un retocador, tanto de retratos, como de ampliaciones, que en el difícil arte de la fotografía, lo domina como pocos.

Dicho retocador ha estado encargado bastante tiempo de la acreditada fotografía madrileña del Sr. Compañy.

GRAN HOTEL Y RESTAURANT IBORRA

(ANTIGUO HOTEL UNIVERSAL Y PARIS)

Establecimiento de primer orden, situado en el mejor y más pintoresco sitio de la capital. — MURCIA.

AL DIA

LA FERIA

Sin negar con temeridad notoria el testimonio de los sentidos, cerrando voluntariamente los ojos para no ver la realidad de los «hechos», no es posible dejar de entender ni es posible negar, que lo único, así, «lo único», que atrae concurso numeroso a una población que celebra «ferias», son las corridas de toros.

Se explica esto porque la «feria» dejó, ya hace muchos años, de ser «mercado», convirtiéndose en «pretexto» para diversiones extraordinarias (de suyo muy fundadas en la naturaleza) esparcimiento y solaz con ansia esperados como un «alto» en la fatiga de la vida cotidiana.

Aquellos antiguos y grandes periódicos mercados, necesarios para el abastecimiento anual ó poco menos de las familias y de las industrias primarias, desde el trigo, que se guardaba para el sustento, hasta el lino y lana que en las casas se manufacturaban para el vestido interior y exterior, los adornos de encajes y joyas, las armas y herramientas de los oficios, los aperos de labranza, las reses empleadas en el laboreo ó el consumo, ya no tienen razón de ser por el desarrollo del comercio, las más fáciles y rápidas comunicaciones, la mayor necesidad y configuración de la población y el positivo material progreso en las comodidades de la vida.

Hoy en muchas poblaciones, en la misma nuestra de Murcia, no precisa el vecino de ciertas calles principales ni salir de su casa ó a

lo más de su calle, para proveerse cada día, cada hora, de lo que le menester,

En los grandes almacenes de «ultramarcos», de telas, de ropas hechas, de calzado y sombrerería, de ferretería, de muebles, en platería y joyería..., en los puestos y mercados públicos, de todo, de todo se encuentra, sin tener que recurrirse a las ferias; así es, que éstas han decaído completamente, porque el comercio de la ciudad las tiene aniquiladas por completo.

Hoy, en Murcia, la feria puede decirse que está en la Trapería. La Glorieta solo nos sirve para pasear y que la música nos distraiga.

O para deleitarnos admirando las incomparables formas de nuestras bellas paisanas.

Las ferias van para menos, y el que no lo crea que se fije en la acera de nuestro Excmo. Ayuntamiento.

EL LIBRE CULTIVO DEL TABACO

Si nuestros gobernantes se preocuparan con verdadero interés de todo cuanto al país reclama, cambiarían de camino y no pondrían obstáculos al engrandecimiento y desarrollo de la patria; el libre cultivo del tabaco, si llegara a implantarse, sería una fuente de riqueza, un alivio para muchos necesitados y un beneficio para la salud, pues ahora venimos obligados a recibirlo de la Arrendataria de Tabacos en muy malas condiciones.

Nuestro terreno es beneficioso para el tabaco; el clima, sobre todo en Andalucía, es excelente pa-

ra su crecimiento; planta es esta de obreros, hoy día en huelga forzosa, tanto en las faenas agrícolas como industriales.

Conveniente es, pues, que el Gobierno proteja todo cuanto tienda a producir excelente resultado, y que como el cultivo de que tratamos, es de importancia, y hasta si se quiere, de imperiosa necesidad.

Podría aliviarse en algo la crisis del trabajo que de hace muchos años venimos sufriendo, si se concediera el libre cultivo del tabaco; hágase con el tabaco lo que se ha hecho con el algodón, repartiendo semillas a los cultivadores, otorgando exención de contribuciones a los terrenos destinados a este cultivo, por último concediendo premios a los cultivadores; eso sería tomarse interés y proteger dicho cultivo. ¿No podría completarse la buena fama de Gobierno proteccionista que desea el actual, concediendo el libre cultivo del tabaco? ¿Por qué lo que se hace con el algodón no se hace con el tabaco?

El tabaco es una planta que se desarrolla con mucha facilidad, crece en terrenos arcillosos lo mismo que en calizos, igual en los que abunda la sílice como en los desprovistos de ella, tanto en las escarpadas montañas como en las llanuras; el clima mejor para él es el cálido, pero por eso un clima algo frío no perjudica su desarrollo; ejemplo de ello tenemos en Andorra, cuyo clima es frío y el tabaco que allí se cultiva se calcula en algunos millones de plantas; varias experiencias verificadas con plantas de tabaco, han dado allí este resultado.

Un Gobierno que junto con los representantes del país, tomase con interés asuntos de tanta importancia, merecería el reconocimiento de todos los españoles amantes del progreso y del engrandecimiento de la patria.

GRATITUD A LOS MAESTROS

Dulce y consolador es el amor a la Divinidad, base y fundamento de todo amor. Santo y sablino el cariño de los padres. Fecundo en ideas nobles y en actos heroicos es

el amor a la patria; pero es una virtud, un sentimiento generoso, un noble movimiento del alma, el amor a los maestros.

Después de Dios, de nuestra patria y de nuestros padres, nadie con más razón ha comprometido nuestra gratitud para los maestros.

Ellos formaron nuestro corazón grabando en él saludables y sabios consejos y santas máximas para que estos consejos y estas máximas hagan brotar las virtudes como las flores en el prado, a favor de benéfica lluvia de primavera.

Ellos, al mismo tiempo que despertaron nuestras facultades intelectuales, las enriquecieron con útiles conocimientos para que estos como faro nos señale la senda que debe seguirse en el proceloso Océano de la vida.

Ellos con potornal solicitud, procuraron desarrollar nuestras fuerzas físicas conservando nuestra salud, agilidad y robuetez; habilitándonos para vivir honrada y tranquilamente con el fruto de nuestro trabajo ó con el ingenio de nuestro ingenio. En una palabra, los padres nos dieron la vida en la tierra, el maestro eleva esa vida de la tierra al cielo.

El maestro prepara a nuestra patria hijos virtuosos, pacíficos y honrados; a las familias vástagos rectos, que no defrauden sus esperanzas, y al Padre de todo lo creado almas justas que acaten sus leyes en el tiempo y lo ensalcen en la eternidad.

Es pues visto que por tales beneficios, a los maestros se les debe gratitud y amor. Ingrata será la patria que no los considere, ingrata la sociedad que no los respete é ingrata la familia é individuo que no los ame.

Alejandra el Magno, el emperador de Macedonia, la figura más gloriosa de su época y admiración de los siglos venideros, amó tanto a su maestro Efestión que, cuando tuvo la amargura de perderlo mandó, en señal de luto, apagar en toda el Asia el fuego sagrado; levantó un soberbio monumento para honrar su memoria, y sacrificó multitud de víctimas sobre su sepulcro.

Los maestros, empero, no anhelan de sus discípulos más recompensa, por sus desvelos y cuidados que, ahora cariño y docilidad, más tarde, observancia de sus preceptos y un recuerdo de gratitud, y para más allá del sepulcro una lágrima y una oración.

Nicolás Luque.

CAFÉ-CERVECERIA DE SEGUÍ
Helados a elección.
Cerveza «Pilsen» gaseada a presión de ácido carbónico líquido puro.
Se sirve a domicilio.

